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 No dia 20 de janeiro foi comemo-
rado o Dia de São Sebastião, padroei-
ro de Ponte Nova. Na parte da manhã, 
ocorreu pela missa com centenas de 
pessoas na Matriz de São Sebastião. 
Por volta das 12 horas ocorreu a aco-
lhida da cavalgada em homenagem a 
São Sebastião e benção dos cavaleiros 
e amazonas. Centenas de fiéis percor-
reram as ruas do Centro Histórico, a 
partir de 18 horas acompanhando a 
procissão, com o andor do santo.
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O fantasma das chuvas assombra 
novamente o Bairro Anna Florência, com 
inundação das casas e ruas. O Ribeirão 
dos Oratórios saiu do seu leito (caixa) 
desalojando pessoas e provocando a

sensação de medo.

Saída da Procissão de São Sebastião da Matriz, no Centro Histórico Cavalgada reuniu cavaleiros e amazonas em homenagem ao padroeiro de Ponte Nova

 O Poder Executivo encaminhou para a Câmara de Pon-
te Nova, no dia 19 de janeiro, Projeto de Lei Substitutivo (PLS nº 
4.037/2023), que autoriza a concessão de incentivos fiscais para a 
empresa Porto Empreendimentos e Participações Ltda: concessão 
de isenção, por 20 anos, do Imposto Predial e Territorial Urbano 
(IPTU). A empresa cederá laje para construção de mais leitos no 
Hospital Arnaldo Gavazza Filho.

Lei do Executivo pode permitir 
a construção de novos leitos no 

Hospital Arnaldo Gavazza
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A construção de novo prédio poderá gerar oportunidade para o HAG aumentar seus 
leitos para atendimento aos usuários do SUS

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Governo de Minas Gerais 
decreta Estado de 
Emergência, com o 
aumento de dengue

SAÚDE/DENGUE
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Homem preso por 
abusar sexualmente de 

sua filha de 04 anos

POLICIA CIVIL/UBÁ

MEIO AMBIENTE
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Desmatamento cai 
consideravelmente na 

Amazônia, mas continua no 
Passa-Cinco/Ponte Nova

Festa do padroeiro de Ponte Nova tem missa, procissão e cavalgada

ESPORTES

 O título feminino da 9ª Copa Verão 
de Voleibol ficou em Ponte Nova, conquistado 
pelo E.C Palmeirense B. A equipe masculina 
de Acaiaca levou o troféu de 1º lugar. O torneio 
foi realizado de 19 a 21 de janeiro no Ginásio 
Poliesportivo Governador Hélio Garcia (Palmei-
rense), no Guarapiranga.
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E.C Palmeirense B conquista 9ª Copa Verão de Voleibol
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Com a “Operação Predição” 
a 21ª Companhia Independente 

da PM comemora 15 anos
 Para comemorar o 15º aniversário de insta-
lação da 21ª Companhia Independente da PM está 
sendo realizada a “Operação Policial Predição”, nas 
cidades de Ponte Nova, Urucânia, Piedade de Ponte 
Nova e Jequeri. Em 22 de janeiro, a operação chegou 
aos bairros de Fátima, São Pedro, Cidade Nova, Vila 
Alvarenga e o Conjunto Habitacional Dalvo de Oliveira 
Benfeito (Vila Alvarenga), com apreensão de drogas, 
armas e prisão de foragidos.

Armas e munições apreendidas em Ponte Nova

SÃO SEBASTIÃO
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 Passo a 
passo o governo 
vai criando bases 
para governabili-
dade segundo seus 
padrões. A quebra 
do respeito a Lei 
das Estatais, com 
respaldo do STF, 
tem permitido a 
alocação de políti-
cos em pontos estratégicos e de 
muitos recursos no âmbito das 
Estatais. Governar sem apoio do 
Congresso para aprovação das 
mais diversas medidas, é impos-
sível. Não foi o PT que inventou 
o troca-troca de aprovações por 
liberação de generosas emendas 
parlamentares. O direciona-
mento da verba recolhida do ci-
dadão para políticos manterem 
suas bases ativas, é antiga e não 
é ilegal. Mas usá-la como moeda 
de troca é questionável.
 Neste cenário, o Go-
verno Federal acaba de lotear 
07 das 11 vice-presidências da 
Caixa Econômica Federal (CEF) 
entre partidos do Centrão. Ob-
jetivo: apoio e aprovação das 
propostas do governo. Essas 
vice-presidências dispõem de 
muitos recursos e a forma como 
serão utilizados ainda não se 
sabe. Mas é difícil separar a 
tentação de se fazer política 
para fortalecer partidos e can-
didatos. Agora o governo Luiz 
Inácio trabalha nos bastidores 
para colocar o ex-ministro da 
Fazenda Guido Manega no co-
mando da Vale. O presidente 
chegou a subir o tom na articu-
lação de seu intento. Também 
o ministro de Minas e Energias, 
Alexandre Silveira, foi escalado 
para telefonar aos conselheiros 
da empresa para que defendam 
no comitê de acionistas a esco-
lha do indicado de Luiz Inácio. 
O comitê se reúne no próximo 
dia 30 de janeiro para deliberar 
sobre a sucessão da mineradora. 
As vezes sinto saudades da LEI 
DAS ESTATAIS.
 A missão de Guido 

Mantega na Vale é para 
se destacar no coman-
do da empresa, com voz 
ativa na gestão e não 
apenas um coadjuvante, 
segundo orientação do 
presidente Luiz Inácio. 
Já O BNDES está sob ad-
ministração do PT. Des-
respeitando a Lei das Es-
tatais o governo nomeou 

o ex-ministro Aloizio Mercadante 
para comandar o Banco. Merca-
dante tem feito aparições com 
discursos de transparência e li-
beração de grandes verbas que 
serão utilizadas para impulsio-
nar o crescimento. O BNDES foi 
criado para todos em 1952 pelo 
então presidente Getúlio Vargas 
com a sigla BNDE. O Banco tem 
suas atividades supervisionadas 
diretamente pelo Ministério da 
Economia, além de ter o Governo 
Federal como regulador de suas 
atividades através do Ministério 
da Fazenda. Nesse sentido, seus 
gastos comumente costumam 
ser motivo de polêmica. Dizem 
que lá existe uma tal de “Caixa-
-preta” que ninguém sabe onde 
está a chave.
 O Diretor-geral de 
Itaipu, o ex-deputado Ênio 
Verri (PT), está no comando 
da binacional. O imbróglio do 
momento é o aumento da tarifa 
solicitado pelo sócio Paraguai 
Existe um acordo de que o Bra-
sil compraria deles o excedente 
da energia elétrica não utiliza-
da pelo sócio. O Paraguai uti-
liza apenas 17% da parte que 
lhe cabe e nos vende a sobra. O 
Brasil reduziu a quota e nossos 
“Hermanos” estão chamando 
de boicote. Nossos vizinhos 
dependem economicamente 
desse repasse que chega à casa 
de US$ 1 bilhão. Na argumenta-
ção de “não aumento” o Brasil 
alega que é mais barato com-
prar energia no mercado livre. 
Tratados ao lixo, o efeito da não 
afinação política entre gover-
nos pode parar num tribunal 
internacional. BOA SEMANA!

Em busca do controle geral

Eleições 2024: Datas importantes!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Iniciamos mais um 
ano, ano de eleições. Se você 
é pré-candidato e pretende se 
candidatar ou se já está em 
cargo político e pretende dis-
putar, seguem algumas datas: 
Entre 07 de março a 05 de 
abril acontecerá a chamada 
“janela partidária”. Em tal 
período, os candidatos deten-
tores de mandato eletivo que 
queiram disputar as eleições 
podem trocar de partido para 
concorrer às eleições de 2024 
e sem perder o mandato.
 O dia 06 de abril de 
2024, seis meses antes da elei-
ção, é a data limite para que os 
partidos e as federações parti-
dárias registrem seus estatu-
tos no Tribunal Superior Elei-
toral (TSE). Também é o prazo 
fatal para que os pré-candida-
tos estejam filiados no partido 
que pretendem concorrer e 
tenham domicílio eleitoral na 
cidade onde pretendem dispu-
tar as eleições.
 Para quem quer tirar 
o título eleitoral, transferir 
para votar em outro local ou 

domicílio, a data final é até 
08 de maio de 2024. É impor-
tante consultar a sua situação 
eleitoral. Em caso de pendên-
cias, a regularização deve ser 
requerida o quanto antes.
 A partir de 15 de 
maio de 2024 os pré-candi-
datos poderão fazer uso da ar-
recadação prévia de recursos 
através do chamado Finan-
ciamento Coletivo. Não é per-
mitido fazer pedidos de votos 
e outros similares à condição 
de candidato já registrado. 
Devem obedecer também às 
demais regras relativas à pro-
paganda eleitoral na internet.
 Entre 20 de julho a 05 
de agosto de 2024 acontecerão 
as convenções partidárias para 
decidir e deliberar sobre coliga-
ções, escolha dos candidatos a 
Prefeito, Vice Prefeito e Verea-
dores. Enquanto não há tal es-
colha, os que pretendem dispu-
tar a eleição estão na condição 
de pré-candidatos.

 Após tais conven-
ções, as siglas partidárias 
possuem até a data de 15 de 
agosto de 2024 para fazer o 
registro de candidatura dos 
nomes escolhidos junto à Jus-
tiça Eleitoral. Somente após o 
deferimento de tal registro, ou 
seja, a partir de 16 de agosto 
de 2024, será permitida a re-
alização de propaganda elei-
toral. Antes disso, qualquer 
publicidade ou manifestação 
com pedido explícito de votos 
pode ser considerada irregu-
lar, como propaganda anteci-
pada e sujeita a multa.
 A propaganda eleito-
ral gratuita no rádio e na tele-
visão será entre 30 de agosto a 
03 de outubro de 2024, quin-
ta-feira, no período de 35 dias 
anteriores à antevéspera das 
eleições de primeiro turno.
 Neste ano, o primei-
ro turno será no dia 06 de ou-
tubro e o segundo turno no dia 
27 de outubro. Abraço!

Há 55 anos um certo Capitão Lamarca entrava 
para a história na defesa da democracia!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

 O governo militar estava 
iniciando a sua fase de maior re-
pressão na Ditadura Militar quan-
do, no dia 24 de janeiro de 1969, 
o capitão Carlos Lamarca deixou 
o 4º Regimento de Infantaria de 
Quitaúna, em Osasco, São Paulo, a 
bordo de uma kombi levando 63 fu-
zis FAL, 10 submetralhadoras INA 
e muita munição. Tudo subtraído 
do Exército para alimentar a luta 
armada contra o regime.
 Na tarde daquela sexta-
-feira, o carioca de 31 anos estava 
desertando e, ao mesmo tempo, 
iniciando com ousadia a sua curta, 
mas intensa, trajetória na guer-
rilha. A partir de então, Lamarca 
assumiria o comando do grupo 
Vanguarda Popular Revolucionária 
(VPR) e se tornaria o principal ini-
migo dos generais.
 O capitão sabia que, ao 
cruzar o portão do quartel, seria 
uma pessoa procurada pela re-
pressão, e, por isso, providenciara 
a partida da mulher e os 02 (dois) 
filhos para Cuba antes de deixar o 
Exército. Após desertar, viveu es-
condido em "aparelhos" da capital 
paulistana e, para financiar a guer-
rilha, participou de ações como o 
assalto às agências do Banco Mer-
cantil e do Itaú, na Rua Piratininga, 
no dia 9 de maio, quando matou o 
guarda-civil Orlando Pinto Saraiva, 
que tentara impedir o roubo.
 Li este texto há mais de 
30 anos e sempre me posicionei 
contra a Ditadura Militar, que dei-

xou o Brasil em frangalhos na questão 
direta de lideranças, só não impediu a 
criatividade de artistas como Caetano, 
Gilberto Gil, Raul Seixas (que foi preso 
porque disse em sua música que você 
pode tomar banho de chapéu, porque 
tudo é da lei). Quanta ignorância dos 
censores! Não resistiu à liderança de 
um nordestino (Lula), que virou líder 
sindical e agora é tri-presidente, com 
urnas eletrônicas auditáveis.
 Alguém me disse que o 
Brasil foi governado por presidente du-
rante o Regime Militar. Eu os considero 
ditadores. Como é que poderia chamar 
João Batista Figueiredo de Presidente? 
Eu me lembro muito bem quanto um 
estudante que fora conhecer o Palácio 
do Planalto perguntou para ele o que 
ele faria se ganhasse o Salário-míni-
mo. Ele respondeu: “Eu dava um tito 
no coco.”  Na época, o mínimo era de 
US$ 76: R$ 380,00. Hoje vale US$ 283: 

R$ 1.412,00. E tá ruim!
 Um memorando secre-
to da CIA diz que o general Ernesto 
Geisel, que usurpava o cargo de pre-
sidente do Brasil entre 1974 e 1979, 
sabia e autorizou execução de opo-
sitores durante a Ditadura Militar. O 
documento diz que o general Geisel 
afirmava que o Brasil não poderia ig-
norar a "ameaça terrorista e subver-
siva" e que os métodos "extra-legais 
deveriam continuar a ser emprega-
dos contra subversivos perigosos". 
No ano anterior, 1973, 104 pessoas 
"nesta categoria" foram sumaria-
mente executados pelo "Centro de 
Inteligência do Exército".
 Em tem idiotas querendo 
a volta da Ditadura Militar. Se vesti-
ram de verde e amarelo e tentaram o 
golpe em 08 de janeiro de 2023. Mas, 
encontraram resistência de quem 
ama a democracia!
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 A reportagem do 
Líder Notícias ouviu 02 
(duas) fontes da administra-
ção de Ponte Nova sobre a 
obra inacabada da ponte que 
liga o Centro Histórico, re-
gião da Avenida Santa Cruz, 
IFMG (Instituto Federal de 
Minas Gerais) e CEU das Ar-
tes ao Bairro Copacabana. 
No domingo, 21 de janeiro, o 
contato foi do editor Ricardo 
Motta com o secretário mu-
nicipal de Desenvolvimento 
Rural, Zé Osório (PSB), que 
disse esperar a entrega obra, 
em sua totalidade.
 Na terça-feira, 23 
de janeiro, a estagiária de 
Jornalismo e Mídias Digi-
tais, Sueli Mayrink esteve 
com o chefe do Departa-
mento de Obras da secreta-
ria municipal de Obras (Se-
mob), Bruno Quintão, que 
foi ao local para explicar o 
que será feito. “O projeto 
de finalização da obra está 

em desenvolvimento. Im-
plantamos sinalização pa-
liativa para melhor acesso 
entre veículos e pedestres”, 
disse Bruno Quintão.
 Ele disse que a 
obra, que tem 71 metros de 
comprimento e 4,6 metros 
de largura, incluirá passa-
rela para pedestres e sinali-
zação automática para que 
haja via de mão dupla. Neste 
caso, os carros (veículos le-
ves) poderão trafegar para 
entrar no Bairro Copacaba-
na, Nova Copacabana e zona 
rural e também haverá tráfe-
go para a saída. Bruno Quin-
tão, disse que a empresa 
Construtora Lafer LTDA que 
tocava a obra não o termi-
nou o serviço, mesmo sendo 
notificada 02 (duas) vezes. 
“Vamos fazer nova licitação 
para que a obras possa ser 
entregue este ano de 2024”, 
disse Bruno Quintão.

Fita zebrada e cones separam pedestres de veículos na Ponte de Copacabana, enquanto se 
espera nova licitação para sua conclusão

Ponte de Copacabana deverá ser 
concluída com passarela e sinalização 
para via de mão dupla: vai demorar!

Poder Executivo propõe conceder 
incentivos à empresa Porto Participações

Chuvas torrenciais em Ponte Nova provocam 
alagamentos em Anna Florência e Vila Oliveira

ta Galo (60 mm). “Este últi-
mo é utilizado para fazer o 
monitoramento do Ribeirão 
Vau Açu, que atingiu a Vila 
Oliveira. Entretanto acho 
que pode ter vindo muita 
água pelo Córrego do Dio-
guinho, por isto dificultou 
avisar os moradores”, disse 
Cícero Gomides.
 Foram registradas 
várias ocorrências de desli-
zamentos de terra em Ponte 
Nova. A cratera na Avenida 
Dr José Grossi, no Guarapi-
ranga, recebeu muita água 
que chegava do Bairro do 
Paraíso. “A manilha está 
deslocada e a água ficou 
naquele buraco solapando 
as beiradas que caíram du-
rante a madrugada. O local 

do shopping no 5º pavimen-
to, com 1.173,87 m². A laje 
a ser doada tem avaliação 
técnica de R$ 15 milhões e 
possibilitará a expansão do 
HAG em mais de 13 mil m² 
para passar dos atuais 136 
para 373 leitos.
 “Com isso, no mí-
nimo, dobrará o quadro 
profissional do Hospital, 
passando dos atuais 760 
para 1.520 empregados”, 

 Devido às fortes 
e constantes chuvas que 
começaram na noite 23 
de janeiro, por volta das 
20h30min, e que duraram 
até as 02 (duas) horas da 
madrugada de quarta-fei-
ra, 24 de janeiro, provo-
caram diversos pontos de 
alagamentos e atingiram 
algumas residências nas 
ruas Desembargador Paula 
Motta e Pedro Nunes Pi-
nheiro, logradouros próxi-
mos ao Ribeirão Vau Açu, 
na Vila Oliveira. O trânsito 
chegou a ser interrompido 
próximo a Fábrica de Pa-
pel, na Rua Felisberto Le-
opoldo, no Gavetão, Bairro 
Santa Tereza, por aproxi-
madamente 40 minutos.

 A Prefeitura de 
Ponte Nova encaminhou 
para a Câmara Municipal, no 
dia 19 de janeiro, o Projeto 
de Lei Substitutivo (PLS nº 
4.037/2023), que autoriza 
a concessão de incentivos 
fiscais para a empresa Por-
to Empreendimentos e Par-
ticipações Ltda. A empresa 
está construindo o Shopping 
Boulevard Colina na Aveni-
da Dr. José Grossi, 54, Bair-
ro Guarapiranga, ao lado do 
Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho (HAG).
 Os incentivos são 
a concessão de isenção, por 
20 anos, do Imposto Predial 
e Territorial Urbano (IPTU) 
para as unidades imobiliá-
rias (45 lojas do shopping, 
estacionamentos e salas 
das torres a serem construí-
das sobre o shopping), e do 
Imposto Sobre Serviços de 
Qualquer Natureza (ISSQN), 
pela exploração dos esta-

foi interditado, pois estava 
muito perigoso. Os técnicos 
estão analisando desde 
06 horas, para resolver”, 
acrescentou Cícero Gomides 
ao Líder Notícias, na ma-
nhã de 24 de janeiro.
 A zona rural tam-
bém foi atingida, trazendo 
transtornos, conforme infor-
mações do secretário muni-
cipal de Desenvolvimento 
Rural (Sedru), Zé Osório 
(PSB). “A comunidade do 
Dioguinho foi a mais pre-
judicada, mas também as 
localidades de Sesmaria e 
Piãozinho. Vamos continuar 
efetuando vistorias e man-
dando máquinas para deso-
bstruir as estradas rurais”, 
afirmou Zé Osório (PSB).

afirma a exposição de mo-
tivos que está anexada ao 
PLS. O investimento total da 
Porto Empreendimentos e 
Participações Ltda na cons-
trução está estimado em R$ 
58 milhões e o da FBAGF em 
R$ 32 milhões.
 Estudo socioeconô-
mico do secretário municipal 
de Planejamento e Desenvol-
vimento Econômico, Afonso 
Mauro Ribeiro Tim, anexo ao 
PLS nº 4.307/2023, diz o se-
guinte: “O retorno, apenas 
em impostos municipais 
da massa salarial gerada 
pelos 02 (dois) empreen-
dimentos, sem contar, por-
tanto, os tributos federais e 
estaduais das pessoas na-
turais e jurídicas, alcançará 
cerca de R$770 mil anuais 
em valores atuais, quase 04 
(quatro) vezes mais que as 
isenções propostas: cerca 
de R$ 198 mil anuais”.

 No Bairro Anna 
Florência, o Ribeirão dos 
Oratórios transbordou em 
Olaria de Baixo, quando 
chegou a alagar algumas 
ruas, entre elas a Rua Nova. 
O coordenador da Defesa 
Civil de Ponte Nova, servi-
dor público municipal, Cí-
cero Gomides, disse que os 
moradores do Bairro Anna 
Florência, retiraram seus 
pertences, após o aviso (De-
fesa Civil) de que na cidade 
de Oratórios o Ribeirão dos 
Oratórios havia saído da cai-
xa por volta de 01h40min.
 Registro dos pluviô-
metros acusaram o alto volu-
me de chuva: Oratórios (96 
mm); sede da Semam/Ponte 
Nova (92 mm) e no alto Can-

cionamentos. Isto alcançam 
o total de cerca de R$ 4 mi-
lhões em valor atual.
 Em contrapartida, 
além da geração estimada de 
300 empregos diretos com a
instalação das lojas, cine-
mas, estacionamento e salas 
comerciais, a Porto Empre-
endimentos e Participações 
deverá doar à Fundação Be-
neficente Arnaldo Gavazza 
Filho (FBAGF) parte da laje 

Provavelmente a região do Dioguinho tenha recebido uma tromba d'água pelo alto nível de destruiçãoO Ribeirão dos Oratórios transbordou no Bairro Anna Florência

Com a construção do novo prédio o HAG poderá ter uma laje para novos leitos

Se aprovado pela Câmara, a laje cedida pela empresa servirá 
para construção de novos leitos do Hospital Arnaldo Gavazza Filho



@valadaresbeth - Colecionando muitos 
momentos!

@rosel_imoreirasilva - Na era de Aquarius!

@revicartcartuchose - Correndo pelas 
ruas para aprimorar a forma!

@ dr.bransildesterra - Sentindo-se em co-
munhão com a saúde de todos!
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22 anos do CBH Doce
 Criado para asse-
gurar o direito e o compro-
misso da sociedade civil, 
usuários e poder público 
em torno da implemen-
tação efetiva da Lei das 
Águas, o Comitê da Bacia 
Hidrográfica do Rio Doce 
(CBH Doce) completou 22 
anos de criação em 25 de 
janeiro de 2024. São mais 
de 02 (duas) décadas de 
atuação sendo pioneira no 
País a ter todos os instru-
mentos de gestão previstos 
em lei, implementados. O 
CBH Piranga completou 21 
anos em dezembro do ano 
passado (2023).

 O casal vive momentos plenos de confidências 
e preparativos para o futuro. O ex-editor do Líder Notí-
cias, Dr. Geraldo Jannus, agora é Procurador Jurídico da 
prefeitura municipal de Barra Longa, onde enfrenta ba-
talhas diárias para conseguir melhorar a vida dos atingi-
dos pela lama da Samarco. Raquel é a companheira para 
todos os momentos. O amor está no ar!

 "Hoje é dia dela (24/01), da minha mãe, da 
pessoa que EU TENHO CERTEZA que todos os dias me 
inclui em suas orações. Feliz aniversário minha mãe!”, 
declaração de amor da advogada Walkiria para sua mãe 
Mirela Bergamini, que também é advogada. Mirela Ber-
gamini passou a infância, adolescência e juventude na 
Vila Centenário, onde existe o marco do plantio da 1ª 
árvore (sibipiruna) pela sua mãe, Iracema Bergamini, 
na margem esquerda do Rio Piranga.

Geraldo Jannus e Raquel

Mirela Bergamini
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ROBERTO HENRIQUES: ex-deputado carioca e ex-prefeito de 
Campos trabalha para o resgate do PTB histórico, de Leonel Brizola

 As escolas estadu-
ais e municipais de Ponte 
Nova poderão participar do 
“Prêmio Ministério Públi-
co do Trabalho na Escola”, 
desde que haja iniciativa da 
Superintendência Regional 
de Ensino (SRE) e da secreta-
ria municipal de Ensino (Se-
med), que tem como titular a 
professora Keila Lacerda.
 O Prêmio Ministé-
rio Público do Trabalho na 
Escola divulgou na segunda-
-feira, 22 de janeiro, o edital 
com o regulamento nacional 
da edição 2024. A iniciativa 
premia os melhores traba-
lhos literários, artísticos e 

culturais produzidos por alu-
nas e alunos das instituições 
públicas de ensino que parti-
cipam em todo país.
 O concurso recebe-
rá inscrições em 04 (quatro) 
categorias: conto, poesia, 
música e desenho. O prêmio 
é dividido em 02 (dois) gru-
pos: alunas e alunos de 4º e 
5º ano do ensino fundamen-
tal, com produções sobre tra-
balho infantil. Já para o se-
gundo grupo, de estudantes 
de 6º e 7º ano do ensino fun-
damental, deve ser abordada 
a aprendizagem profissional 
de adolescentes.

Escolas públicas de Ponte Nova 
podem participar do Prêmio 

Ministério Público do Trabalho

Roberto Henriques (de barba) no estúdio da Rádio Montanhesa 670 Khz, com o jornalista 
Afonso Reis, em 23/01

Deputado federal em print de vídeo em que anuncia a obra que vai resolver o problema de 
ligação viária entre Viçosa e Muriaé, passando por Ervália

Trecho em que será construída a ponte sobre o Córrego Turvão

 O ex-deputado esta-
dual carioca e ex-prefeito de 
Campos dos Goytacazes, no 
Rio de Janeiro, Roberto Hen-
riques esteve na terça-feira, 
23/01, realizando visita de 
cortesia ao Grupo Líder de Co-
municação, Mídia e Eventos. 
Na oportunidade, ele conce-
deu entrevista ao jornalista 
Afonso Reis, que apresenta o 
“Programa Canal Reis”, na 
Rádio Montanhesa 670 Khz, 
entre 09h30min a 09h45min.
 Roberto Henriques 
disse que o grupo de petebis-
tas históricos, ainda vivos, 
como Vivaldo Barbosa, estão 
trabalhando para implantar 
no Brasil o verdadeiro PTB 
(Partido Trabalhista Brasi-
leiro), que já teve como ex-
ponenciais o presidente João 
Goulart, o Governador Leonel 
Brizola, o escritor e ministro 
Educação (fundou a UNB/Uni-
versidade de Brasília), Darcy 
Ribeiro e o deputado estadual 

 Até o dia 02 de fe-
vereiro, aqueles que perde-
ram o prazo para realizar 
o Cadastro Escolar 2024 
na rede pública de ensino 
de Minas Gerais poderão 
se inscrever para as vagas 
remanescentes. Os interes-
sados devem acessar o site 
cadastroescolar.educacao.
mg.gov.br. Deve se inscre-
ver no Sistema Único de Ca-
dastro e Encaminhamento 
para Matrícula (Sucem) o 
estudante que pretende en-
trar na rede pública de Ensi-
no ou que deseja mudar de 

 O deputado federal 
Rodrigo de Castro (União 
Brasil) publicou vídeo nas 
redes sociais mostrando 
Operários e máquinas no tre-
cho na BR-356 entre Ervália 
e Muriaé, que é cortado pelo 
Rio Preto, onde a construção 
de 01 (uma) ponte é reivin-
dicada há anos. Em períodos 
chuvosos, a água do Rio Pre-
to sobe e interrompe o trá-

e depois federal Sette de Bar-
ros (foi prefeito de Ponte Nova 
entre 1983-1988). “O PTB foi 
tirado das mãos de Brizola, 
de forma covarde com a coni-
vência da Ditadura Militar”, 
disse Roberto Henriques.
 O ex-deputado ca-
rioca, que veio de Campos dos 
Goytacazes para Ponte Nova, 
em 1982, para ser coordenador 
escolar no antigo Colégio Dom 
Helvécio, casou-se com uma 
ponte-novense Josefina Gara-
vini. Em Ponte Nova, foi se-
cretário de Saúde e Bem-Estar 
Social (Governo Sette de Bar-
ros). Depois foi para o Rio de 
Janeiro, onde foi vice-prefeito 
e depois de prefeito de Campos 
(2008) dos Goytacazes. Depois 
se elegeu deputado estadual 
entre 2011 e 2015.
 Brizolista de cartei-
rinha, Roberto Henriques se 
lembrou daqueles tempos em 
que Leonel Brizola (gaúcho) 
foi governador do Rio de Ja-

escola em 2024.
 Também podem se 
cadastrar os alunos matri-
culados em 2023 em escola 
pública, mas que a unidade 
de ensino não ofertará em 
2024 o nível de ensino ou 
ano de escolaridade subse-
quente a ser cursado pelo 
estudante. Aqueles que 
pretendem retornar aos 
estudos no Ensino Funda-
mental ou Ensino Médio 
regular ou na modalidade 
de Educação de Jovens e 
Adultos (EJA) também po-
dem se cadastrar.

fego na principal rodovia de 
acesso de Viçosa a Muriaé.
 O DNIT (Departa-
mento Nacional de Infraes-
trutura de Transportes) assi-
nou em 16 de agosto de
2023 o contrato com a empre-
sa Vanguarda Construções 
e Serviços de Conservação 
Viária Ltda para execução 
dos remanescentes de cons-
trução de rodovia, especifi-

neiro (dois mandatos), quando 
implantou a escola de tempo 
integral (primeira vez no Bra-
sil). “Gaúcho podia ser um 
caudilho, mas entendia que a 
política tem que ser feita para 
melhorar a vida do povo, prin-
cipalmente para as classes 
mais pobres e para os traba-
lhadores”, assinalou.
 102 anos do nasci-
mento de Leonel Brizola – 
Na segunda-feira passada, 22 

 Além disso, es-
tão disponíveis vagas para 
quem estiver interessado 
em ingressar na Educação 
Profissional, Ensino Médio 

camente nas pontes sobre o 
Córrego Turvão, o Ribeirão 
dos Bagres e o Rio Preto, na 
rodovia BR-356, trecho entre 
Ervália e Muriaé.
 A ordem dos servi-
ços de mobilização de can-
teiro de obras e execução de 
desvio no local foi emitida 
no dia 23 de outubro do ano 
passado e as obras começa-
ram no final de dezembro, 

de janeiro, completaram-se 
100 anos do nascimento de 
Leonel de Moura Brizola, um 
dos mais importantes líderes 
da história da esquerda bra-
sileira. Nascido no povoado 
de Cruzinha (RS), ele morreu 
no Rio de Janeiro, em 21 de 
junho de 2004. Exilado por 
15 anos no Uruguai durante 
o período da Ditadura Militar 
(1964-1985), voltou ao Brasil 
em 1979.

em Tempo Integral (EMTI) 
ou Integral Profissional. To-
das as orientações podem 
ser consultadas na Resolu-
ção SEE nº Nº 4.917/2023 .

com algumas interrupções, 
em caso de chuvas. O con-
trato da Vanguarda Constru-
ções e Serviços de Conser-
vação Viária com o Governo 
Federal no valor de R$ 24 
milhões e 700 mil reais ven-
ce no dia 10 de julho deste 
ano. Neste caso, a empresa 
tem 06 (seis) meses para 
construir 03 (três) pontes 
na BR-356.

Rede Estadual de Ensino recebe inscrições para 
vagas remanescentes até dia 02 de fevereiro

Rodrigo de Castro anuncia inicio de 
obras na rodovia que liga Ervália a Muriaé

SEM MÍDIA,
NINGUÉM VÊ A MAGIA

DO SEU NEGÓCIO

A3TV.BR
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Secretaria municipal de Saúde nas 
campanhas do JANEIRO ROXO E BRANCO

A ação para o combate à hanseníase e a favor da saúde mental reuniu dezenas de pessoas sob a 
coordenação da secretaria municipal de Saúde

O HNSD registrou 5.736 sessões de radioterapia no Instituto de Oncologia

Dezenas de pessoas manifestaram nas campanhas JANEIRO ROXO E BRANCO

 Em janeiro as cores 
roxo e branco dão o tom de 
02 (duas) campanhas im-
portantes de conscientização 
sobre o combate à hansenía-
se e os cuidados com a saúde 
mental. De acordo com a Or-
ganização Mundial de Saúde 
(OMS), a Saúde Mental pode 
ser considerada o estado de 
bem-estar vivido pelo indiví-
duo. A hanseníase (JANEIRO 
ROXO) é uma doença infec-
ciosa, que pode levar a inca-
pacidades físicas.
 Com objetivo de 
aprofundar no assunto e 
conscientizar a população, a 
secretaria municipal de Saú-
de (Semsa) de Ponte Nova 
promoveu encontro no es-
paço de multiúso do jardim 
da Praça Cid Martins Soares, 
em Palmeiras, desde as 07 
horas do dia 24 de janeiro. 
Houve manifestações com 

 A assessoria de co-
municação do Hospital de 
Nossa Senhora das Dores 
(HNSD) divulgou números 
alcançados na gestão da 
sesquicentenária instituição 
de saúde, em 2023. Mais de 
2.700 cirurgias realizadas, 
mais de 30 mil sessões de 
hemodiálise, 70% dos pa-
cientes internados no CTI 
foram recuperados.
 O texto publicado 
nas redes sociais diz que 
foram aproximadamente 
1.700 partos, mais de 4.425 
sessões de quimioterapia e 
cerca de 5.376 sessões de ra-
dioterapia. E a maioria des-
ses atendimentos foram fei-
tos pelo SUS. “Completamos 
150 anos, tivemos muitas 

balões e danças dos partici-
pantes, que ficaram empol-
gados com a ação.
 O tratamento preco-
ce da hanseníase assegura 
a cura da doença. O trata-
mento para a hanseníase é 
gratuito e oferecido pelo Sis-
tema Único de Saúde (SUS). 
O JANEIRO BRANCO chama 
a atenção da sociedade para 
as necessidades relaciona-
das à saúde mental. O mês 

conquistas e estamos nos 
preparando para 2.024, 
que será cheio de novas re-
alizações. Muito obrigado 

foi escolhido para o período 
da campanha por se tratar 
do momento em que as pes-
soas estão mais reflexivas 
sobre a vida.
 O evento em Pal-
meiras, teve a presença da 
secretária de Saúde (seta na 
1ª foto); os músicos Antônio 
Carlos Luiz de Medeiros e 
Mário da Silva Gomes; Gian-
ni Fernandes, assistente 
social Renata Roque Rodri-
gues; as fisioterapeutas Re-
nata Roque Rodrigues e Re-
gilane Aparecida da Silva; as 
farmacêuticas Rubia Rezen-
de Sales e Adriana Cornélia 
Monteiro da Fonseca. As psi-
cólogias Renata De Bernardi 
e Emelly França Bonifácio e 
Nayara Rubio Campos, as-
sessora executiva da Semsa. 
Eles deram suporte à ação 
em prol da saúde.

a todos que contribuíram 
para que nosso 2023 fosse 
tão especial!”, diz a publica-
ção do HNSD.

 Governo de Minas 
fortalece capital e interior 
para enfrentar segundo ano 
epidêmico para dengue. Cená-
rios epidemiológicos exigem 
respostas imediatas. Diante 
da ameaça das arboviroses 
em Minas Gerais - estado 
que vive o 2º ano consecuti-
vo epidêmico para dengue e 
chikungunya, a Secretaria de 
Estado da Saúde detalhou na 
terça-feira, 23 de janeiro, uma 
série de ações com o objetivo 
prevenir e proteger a popula-
ção das doenças causadas pelo 
mosquito Aedes aegypti, prin-
cipalmente a dengue, que vem 
aumentando gradativamente.
 “Pela primeira vez, 
Minas vai viver o segundo ano 
consecutivo epidêmico para 
dengue e chikungunya. Por 
isso, ações imediatas estão 
sendo tomadas, especialmen-
te o decreto de emergência 
que o estado vai publicar esta 
semana para facilitar tanto a 
contratação de profissionais, 
quanto a compra de insumos 
pelo estado e pelos municí-
pios mineiros”, anunciou o 
secretário de Estado de Saúde 
Fábio Baccheretti, em coletiva 
à imprensa em Belo Horizonte.
 H i s t o r i c a m e n t e , 
Minas Gerais tem um ano epi-
dêmico de dengue a cada três 
anos. Em 2023, foram registra-
dos 327.238 casos e 204 mortes 
de janeiro a dezembro. Neste 
ano, até 22/1, são 32.316 casos 
prováveis da doença, 11.490 
casos confirmados, 14 óbitos 
em investigação e um óbito 
confirmado no estado. Além 
disso, até o momento, forma 
notificados 4.353 casos prová-
veis de chikungunya, 3.067 ca-
sos confirmados da doença, 02 
(dois) óbitos em investigação e 
um óbito confirmado.

 Vacinação contra a 
dengue - O Brasil é o primeiro 
país do mundo a oferecer o imu-
nizante no sistema público uni-
versal, pois o Ministério da Saúde 
incorporou a vacina, conhecida 
como Qdenga, em dezembro de 
2023. A inclusão foi analisada 
de forma célere pela Comissão 
Nacional de Incorporações de 
Tecnologias no SUS (Conitec) e 
passou por todas as avaliações 
da comissão, que recomendou 
a incorporação. Segundo o labo-
ratório, a previsão é que sejam 
entregues 5,2 milhões de doses 
entre fevereiro e novembro de 
2024. Outras 1,2 milhão doadas 
pela empresa estão em proces-
so de tratativas para viabilizar o 
processo de doação. O esquema 
vacinal é composto por duas do-
ses e a expectativa é que cerca 
de 3,2 milhões de pessoas sejam 
vacinadas.
 Ponte Nova e Viçosa 
- O município de Ponte Nova co-
meçou o ano de 2024 em estado 
de alerta com a proliferação do 
Aedes aegypty, o mosquito trans-
missor da dengue, zika e chi-
kungnya. Em janeiro foram 30 
notificações de dengue. Durante 
todo o ano de 2023, com inten-
sa movimentação dos Agentes 
de Endemias, coordenados pelo 
funcionário público Raniely Sa-
raiva, os números de notificações 
da dengue foram 5.186 positivos 
e mais de 6.000 notificações. 
 Viçosa registra o iní-
cio de ano com alerta para a 
proliferação do vírus da dengue, 
conforme dados divulgados pela 
Vigilância Epidemiológica, ór-
gão da secretaria municipal de 
Saúde (Semsa). De acordo com 
o boletim janeiro já são 10 notifi-
cações de dengue. No balanço de 
2023, Viçosa notificou 818 casos 
de dengue, dos quais 604 foram 
confirmados, 211 descartados e 
11 permanecem em investigação.

Secretaria de Saúde vai 
decretar emergência em saúde 

no estado de Minas Gerais

Secretário de Saúde de Minas Gerais, médico Fábio Baccheretti, em entrevista coletiva concedida em 23/01

DENGUE/CHIKUNGUNYA

Hospital de Nossa Senhora das Dores celebra 
2023 com resultados altamente positivos
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Desmatamento na  Amazônia é o menor em 09 anos

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Áreas protegidas da 
Amazônia tiveram o menor ín-
dice de desmatamento desde 
2014, conforme apontou o Ins-
tituto do Homem e Meio Am-
biente na Amazônia (Imazon). 
Os dados foram divulgados na 
última segunda-feira, 22 de ja-
neiro. A devastação dentro de 
terras indígenas e Unidades 
de Conservação foi quase 04 
(quatro) vezes menor em 2023 
na comparação com 2022. Os 

 Enquanto isso, em 
Ponte Nova a situação do Par-
que Natural Municipal Tancre-
do Neves, no Passa-Cinco, con-
tinua sendo a preocupação das 
autoridades e ambientalistas, 
pois a Unidade de Conservação 
criada em 07/12/1982 e regula-
mentada fundiariamente em 
julho de 2008, com um total 
de R$255,9254 hectares, so-
fre constante devastação com 
retirada de lenha e bambus, 

territórios destruídos foram de 
1.431 quilômetros quadrados 
para apenas 386 quilômetros 
quadrados.
 A devastação de ter-
ras indígenas caiu 52%. Em 
2023, foram devastados 104 
quilômetros quadrados e 217 
quilômetros quadrados, em 
2022. De acordo com o Ima-
zon, essa foi a menor área 
desmatada em territórios de 
povos originários desde 2017.

por moradores dos bairros do 
entorno: Fátima, Bom Pastor, 
São Pedro, Cidade Nova e Novo 
Horizonte.
 Em levantamento 
realizado pela secretaria mu-
nicipal de Meio Ambiente (Se-
mam), na gestão do secretário 
Bruno do Carmo, engenheiro 
civil com pós-graduação em 
meio ambiente, o deficit de ár-
vores no PMTN/PN é de cerca 
de 40 mil árvores. 

 Durante toda a safra 
2023/24, os preços médios do 
açúcar cristal branco no mer-
cado spot de São Paulo supe-
raram os valores registrados 
na temporada anterior. Em um 
marco significativo, no dia 15 
de outubro, o Indicador CEPEA/
ESALQ, referente ao estado de 
São Paulo, atingiu o mais alto 
patamar nominal da série his-
tórica, chegando a R$ 159,32 
por saca de 50 kg.
 De acordo com pes-
quisadores do CEPEA (Centro 
de Estudos Avançados em Eco-
nomia Aplicada) o aumento 
nas exportações de açúcar era 
esperado, impulsionado pelos 
preços internacionais favo-
ráveis, em meio à redução da 
oferta global. Na temporada 
global 2022/23, encerrada 
em setembro/23, a Índia, o 2º 
maior produtor da commodity, 
registrou uma queda de 13,23% 
na produção, enquanto para a 
União Europeia a redução foi 
de 11,26%, conforme dados do 
USDA (Departamento de Agri-

cultura dos Estados Unidos.
 De acordo com a pu-
blicação do Ministério da Saúde 
e da Universidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG) “Desmiti-
ficando dúvidas sobre alimenta-
ção e nutrição”, quanto mais es-
curo é o açúcar, mais vitaminas 
e sais minerais ele possui e mais 
perto do estado bruto ele está. Já 
a cor branca significa que o açú-
car recebeu aditivos químicos no 
último processo da fabricação, 
que foi o refinamento.
 “Dentre os diferen-
tes tipos de açúcar, os que 
possuem menor processa-
mento são sempre mais indi-
cados, como o mascavo e o 
demerara. Os mais refinados, 
como o cristal, o refinado e 
o de confeiteiro, são os mais 
prejudiciais à saúde, pois 
passam por processamentos 
químicos em sua elabora-
ção”, explica a analista técni-
ca de Políticas Sociais Simone 
Costa Guadagnin, da Coorde-
nação de Alimentação e Nutri-
ção do Ministério da Saúde.

TEXTOS ESPECIAIS 
SOBRE OS AÇÚCARES

QUALIDADE DA ÁGUA

Açúcar cristal é menos 
recomendado para consumo

Açúcar cristal 

centração utilizada está ade-
quada para as devidas cultu-
ras, mas também são caros, 
raros e poluentes.
 Este é o problema 
que uma tese defendida no 
Programa de Pós-Graduação 
em Ciência e Tecnologia de 
Alimentos da UFV (Univer-
sidade Federal de Viçosa) 
buscou resolver. Os resulta-
dos prometem dar mais ga-
rantias a quem busca uma 
alimentação e um ambiente 
mais saudáveis. O trabalho foi 
desenvolvido pela pesquisa-
dora Samiris Côcco Teixeira, 
orientada pelas professoras 
Nilda de Fátima Soares e Taíla 
Veloso de Oliveira, em parce-
ria com o pesquisador Paulo 
Augusto Raymundo Pereira, 
da Universidade de São Paulo.

plantação do centro de referên-
cia em saneamento ambiental. 
Sua duração será de dois anos, 
com possibilidade de prorroga-
ção. Na verdade, o encontro na 
reitoria foi para a formalização 
do trabalho, 01 (uma) vez que 
as atividades já começaram a 
ser desenvolvidas.
 As primeiras análises 
serão realizadas, em fevereiro, 
nos laboratórios da Univer-
sidade Federal de Viçosa. O 
Cisab-ZM reunirá as amostras 
de água tratada das estações 
de tratamento (ETA) coleta-

 A procura de con-
sumidores por alimentos 
sem agroquímicos já é uma 
questão importante para o 
mercado de hortifrútis. É co-
mum ver gôndolas de super-
mercados com produtos ro-
tulados como orgânicos. Eles 
costumam ser mais caros, 
mas a certeza de que foram 
produzidos sem defensivos 
agrícolas fica por conta da 
confiança nos fornecedores.
 Nem mesmo as fei-
ras livres podem dar garan-
tias. Para saber se um tomate, 
por exemplo, contém resídu-
os químicos, é preciso levar o 
fruto a laboratório especiali-
zado e pagar muito caro por 
um laudo especializado. Fora 
do Brasil, já existem sensores 
capazes de verificar se a con-

 O reitor Demetrius 
David da Silva assinou, na úl-
tima tarde de quinta-feira pas-
sada, 18 de janeiro, acordo de 
parceria para Pesquisa, Desen-
volvimento e Inovação (PD&I) 
com o Consórcio Intermunici-
pal de Saneamento Básico da 
Zona da Mata de Minas Gerais 
(Cisab-ZM).
 No valor total de R$ 
517.518,00, os objetivos do 
acordo são para desenvolver o 
controle da qualidade da água 
fornecida aos municípios con-
sorciados ao Cisab-ZM e a im-

Tomate com o sensor desenvolvido por estudantes da UFV (Universidade Federal de Viçosa) em parceria com 
pesquisadores paulistas da USP (Universidade de São Paulo) e UFSC (Universidade Federal de São Carlos/SP)

Áreas da Amazônia tiveram 52% menos desmate em 2023O Passa-Cinco tem 05 lagoas, mas 80 hectares sem árvores

Pesquisadores desenvolvem sensor biodegradável 
para detectar pesticidas em alimentos

Consórcio Intermunicipal de Saneamento Básico da 
Zona da Mata assina convênio com a UFV

 Eles desenvolve-
ram um sensor eletroquí-
mico que pode ser colocado 
sobre a pele de frutas, ver-
duras e legumes, e folhas de 
plantas, como se fosse um 
adesivo: por isso, é chama-

das pelos municípios, e trará 
para o campus da UFV, onde 
elas serão analisadas, sob a 
orientação do professor André 
Fernando de Oliveira, do De-
partamento de Química (DQ), 
coordenador do convênio.
 Além do DQ, a Divi-
são de Água e Esgoto da Direto-
ria de Meio Ambiente também 
auxiliará em algumas ações. 
O acordo vai garantir o forne-
cimento de água de qualidade 
para uma população de mais 
01 (um) milhão de pessoas, já 
que o Cisab reúne cerca de 50 

do de sensor vestível. O pe-
queno sensor eletroquímico, 
com menos de 04 (quatro) 
cm, é flexível e adere melhor 
às superfícies irregulares de 
qualquer planta, o que o tor-
na mais versátil.

municípios consorciados, en-
tre eles Ponte Nova, Oratórios, 
Barra Longa, Mariana, Ouro 
Preto e Viçosa.
 Participaram ainda 
da reunião de assinatura do 
acordo o prefeito de Senador 
Firmino e presidente do Cisa-
b-ZM, Mussi, o reitor da UFV, 
Demetrius Davi da Silva, su-
perintendente do Cisab-ZM Io-
landa Sena Gonçalves, Luciana 
Moreira, diretora administrati-
vo-financeira do Consórcio, e 
Ulisses Bifano Cimino, Diretor 
de Meio Ambiente da UFV.

Passa-Cinco, em Ponte Nova, tem mais de 80 hectares sem árvores e o desmatamento continua
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Fechar a tampa do vaso para 
dar descarga: por que?

DAR A DESCARGA DE TAMPA ABERTA PODE CAUSAR DOENÇAS?
 As gotas que se 
espalham podem atingir 
altura considerável. As 
partículas chegam até o 
nariz de quem está no ba-
nheiro. Quanto mais finas, 
maior o risco de provocar 
doenças. Isso porque es-
capam com mais facilida-
de aos folículos do nariz, 
responsáveis por filtrar o 
ar, e chegam mais profun-
damente aos pulmões.
 Além de fezes e 
urina, esses germes in-
cluem patógenos como 
as bactérias causadoras 
da colite pseudomem-
branosa, da legionelose, 
da meningite e de outras 
doenças do intestino. Até 

 Provavelmente já 
ouviu alguém pedir para fe-
char a tampa da privada an-
tes de dar a descarga. A dica 
não é um mero costume, ela 
tem fundamento: abaixar 
a tampa impede que vários 
microrganismos contami-
nem você, o seu banheiro e 
até a sua escova de dentes.
 Em apenas 08 
(oito) segundos, as partí-
culas expelidas durante a 
descarga podem chegar à 
velocidade de 02 (dois) me-
tros por segundo e atingir 
até 1,5 metro de altura aci-
ma do vaso sanitário. Essa 
é a conclusão de estudo de 
2022 feito por pesquisa-
dores da Universidade do 
Colorado, em Boulder, nos 
Estados Unidos.

o Sars-CoV-2, vírus causa-
dor da COVID-19, pode ser 
encontrado: ainda que não 
se saiba exatamente se ele 
seria capaz de contaminar 
nessas condições.
 No Portal Drauzio 
Varella pode-se anotar 
informações preciosas, 
tais como: “As bactérias 
e vírus ali presentes (no 
ar)são capazes de gerar 
doenças, como infecções 
no trato gastrointestinal, 
causando mal-estar, diar-
reias e vômitos”. O perigo 
é maior se o banheiro for 
compartilhado e uma das 
pessoas que o utilizarem 
estiver infectada com do-
ença contagiosa.

 A preocupação com 
os patógenos (organismos 
vivos) presentes dentro 
dos banheiros é antiga. Em 
1950, já havia relatos da 
produção de bioaerossois a 
partir das descargas. Orga-
nismos vivos são capazes 
de causar doença no hos-
pedeiro. Algumas bactérias, 
por exemplo, podem causar 
doenças em seres huma-
nos, sendo essas, portanto, 
o patógeno.
 “Quando damos 
descarga, o jato de água 
pode gerar gotículas con-
taminadas com urina ou 
fezes, que podem se disse-
minar no ambiente”, desta-
ca a Dra. Marianna Bezerra, 
infectologista em São Paulo. 
A nuvem de partículas se 

Infectologistas ensinam que se deve fechar a tampa do vaso antes de dar descargas para evitar que bactérias se espalhem pelo ar e contaminem o ser humano

espalha pelo ar, atingindo 
tudo o que encontra pela 

outros itens frequentemen-
te que ficam nos banheiros.

frente: indivíduos, cosméti-
cos, escova de dentes, entre 
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Carnaval de Ponte Nova nos anos 1980
 Há mais de 40 
anos (1980), Ponte Nova 
vivia o auge dos carnavais, 
com desfile de Escolas de 
Samba e apenas 02 (dois) 
blocos: Dondocas do Bié 
e Bloco da Abertura (con-
tra a Ditadura Militar). Os 
desfiles ainda aconteciam 
ao longo da Avenida Cae-
tano Marinho, em frente 

aos prédios da Prefeitu-
ra, Casarão dos Brant, 
Cine Brasil e sede social 
do Pontenovense Futebol 
Clube, no Centro Histó-
rico. Entre empurrões, 
amassos e cordas, uma 
multidão lotava as ruas. 
As escolas apresentavam 
belíssimas alegorias e 
fantasias e sambas de en-

Município”, do Diretor 
responsável João Brant). 
A partir de 1.986, a Folia 
de Momo passou a acon-
tecer em Palmeiras, nas 
avenidas Francisco Vieira 
Martins e Dr. José Maria-
no. Fim dos desfiles de 
blocos e escolas de samba 
veio o “CarnaPonte”. Isto 
é outro assunto!

redo, com poesia e músi-
cas extraordinárias.
 Naquela época, 
o Prefeito Antônio Barto-
lomeu entregava a chave 
para o Rei Momo Ronal-
do Castro, o popular Ca-
chorrão, que junto com 
sua esposa Maria José co-
mandavam a Folia (foto 
do acerto do jornal “O 
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Festa do padroeiro de Ponte Nova tem missa, 
procissão e homenagem de cavaleiros e amazonas

 A cavalgada, mo-
mento emocionante e 
tradicional, neste ano de 

 No dia 20 de janei-
ro foi comemorado o Dia de 
São Sebastião, padroeiro de 
Ponte Nova, com encerra-
mento das festividades em 
homenagem ao santo. Na 
parte da manhã, ocorreu 
pela missa com centenas 
de pessoas na Matriz de 
São Sebastião. Por volta do 
meio dia (12 horas) ocor-
reu a acolhida da cavalga-
da em homenagem a São 
Sebastião e benção dos 
cavaleiros e amazonas. Às 
18 horas, centenas de fi-
éis percorreram as ruas do 
Centro Histórico, acompa-
nhando a procissão. Logo 
em seguida, houve missa 
na Matriz de São Sebastião.

 A vida está em mo-
vimento constante, nada é 
estático. Já falei disso muitas 
vezes, mas sinto que se faz ne-
cessário relembrar de tempos 
em tempos. Somos seres de 
uma complexidade inigualá-
vel, imersos numa atmosfera 
de luz e escuridão, onde sen-
timentos antagônicos coexis-
tem: a alegria, tristeza, medo, 
coragem… esse antagonismo 
nos faz perceber a importân-
cia de dar o devido valor aos 
pequenos momentos de feli-
cidade e transformá-los em 
importantes referências em 
nossas vidas, trazendo recor-
dações e desejos para seguir 
em frente.
 As emoções são o 
combustível de nossa existên-
cia. Senti-las e vivenciá-las 
nos torna mais fortes e cons-
cientes, promove em nós mu-
danças profundas e significa-
tivas. Nenhuma emoção deve 
ser negligenciada, o medo nos 
mantém vivos, protege; a dor 
nos aponta o que está ocor-
rendo em nosso corpo, permi-
tindo o cuidado necessário; 
a alegria mostra que precisa-
mos sorrir mais, deixar a vida 
mais suave.
 O essencial é não 
permitir que uma emoção 
nos paralise ou nos acomode. 
Devemos nos lembrar sempre 
que estamos em constante 
movimento. É disso que o ho-
lismo fala!
 Então pegue leve 
com você, aceite e acolha suas 

emoções, viva intensamente, 
seja você e não dê ouvidos a 
opiniões de outros que muitas 
vezes nos analisam pelo pon-
to de vista pessoal, o que em 
nada contribui para o nosso 
crescimento. Seja livre para 
fazer suas escolhas e viva um 
dia de cada vez. Ame-se com 
todas as suas imperfeições e 
nunca se esqueça que você é 
um ser único.
 “Seja como a água, 
que abre caminho através 
das pedras: não se oponha 
ao obstáculo, contorne-o.” 
(Bruce Lee).

 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, re-
generação celular, auricu-
loterapia, terapeuta floral 
e aromaterapia. Escreve na 
4ª semana de cada mês.

(*) Dalessandra Delvaux

Movimentos…

2024 teve a participação 
de 69 cavaleiros e amazo-
nas, que se concentraram 
no Bairro Copacabana, em 
frente ao chafariz de água 
da mina, que fica a 900 
metros, com cuidados 
especiais pela AmaCopa 
(Associação Comunitária 
de Moradores e Amigos 
do Bairro Copacabana e 
Adjacências): cercamento, 
encanamento e tampona-
mento do olho d’água.
 Os participantes 
da cavalgada, que é or-
ganizada por Luiz Mau-
ro (morador do Brito), 
Geraldo Pretinho (Morro 
Grande) e Zé de Belim (Co-
pacabana) chegaram de 
várias comunidades como 
Brito; Sesmaria; Bonfim; 
Gentio; Distritos Vau Açu 

e Rosário do Pontal; Pião-
zinho; Emparedado, Laje 
do Piranga, Morro Grande, 
entre outros.
 A Festa de São 
Sebastião começou no 
dia 10 de janeiro, com a 
tradicional carreata, que 
partiu da Praça Getúlio 
Vargas, no Centro Históri-
co. Durante todos os dias, 
houve celebrações euca-
rísticas e foram distribuí-
das, gratuitamente, comi-
das tradicionais na festa. 
No sábado, 20 de janeiro, 
houve leilão de animais 
(50 bezerros, 07 (sete) su-
ínos e 03 (três) carneiros 
e cabritos), no Centro de 
Eventos Cheloni, a partir 
de 10 horas, na extensão 
da Rua Felisberto Leopol-
do, extensão da MGC 120).

que “deram sua vida para 
a salvação da humanida-
de”. Ele foi delirantemente 
aplaudido. O vídeo (2 mi-
nutos e 13 segundos) vira-
lizou na rede social do Ins-
tagram do Líder Notícias, 
com quase 13 mil visuali-
zações, em 84 horas, além 
de 300 compartilhamentos 
(10h30min/24/01/2024).

A história de São Sebastião 
 Segundo a Igreja 
Católica, o então soldado ro-
mano, Sebastião, desobede-
cendo ordens do imperador, 
propagava os ensinamentos 
de Jesus Cristo a qualquer 
um que estivesse disposto 
a ouvi-lo. Por essa razão, 
foi condenado à morte pelo 
Imperador Diocleciano. Co-
locaram-no em um campo 
aberto, e os dispararam fle-
chas contra ele. Dado como 
morto, abandonaram-no  

 Na noite de quin-
ta-feira, 18 de janeiro, 
durante a novena em ho-
menagem a São Sebastião, 
o cidadão e médico veteri-
nário Gilberto de Almeida 
Costa usou o microfone 
para criticar a Igreja Católi-
ca por usar paramentos ver-
melho: “As cores da nossa 
bandeira são o verde e o 
amarelo, queria perguntar 
ao padre Lúcio: por que a 
igreja usa o vermelho, que 
é cor de sangue de guerra, 
retrocesso, enquanto o ver-
de e amarelo são cores da 
ordem e progresso?”
 Em seu manifesto, 
Gilberto disse que é ho-
mem do agronegócio e tra-
balha “14 horas por dia”. 
O Padre usou o microfone 
para explicar que o verme-
lho do cristianismo vem do 
sangue de Jesus Cristo e dos 
mártires da Igreja Católica, 

preso a uma árvore.
 Sebastião foi en-
contrado por uma mulher 
que cuidou do seus feri-
mentos e, por milagre, 
sobreviveu às flechadas. 
Recuperado, o valente Se-

bastião se apresentou ao 
Imperador, censurando-o 
por sua crueldade. O Impe-
rador, estarrecido ao vê-lo, 
ordenou aos guardas que 
Sebastião fosse preso e 
açoitado até a morte.

Saída da Procissão de São Sebastião da Matriz, no Centro Histórico, por volta das 18 horas do dia 20 de janeiro (print de vídeo do Facebook 
da paróquia de São Sebastião)

Resumo fotográfico da Cavalgada de São Sebastião (crédito da montagem: Danilo/João Evangelista Gomes)

Missa na Matriz de São Sebastião em homenagem ao padroeiro de Ponte Nova, em 20 de 
janeiro de 2024

Cidadão questiona a cor vermelha dos paramentos da 
Igreja Católica, durante a Novena de São Sebastião

SÃO SEBASTIÃO
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 Fez exatamente 04 
(quatro) décadas na quinta-fei-
ra, ontem, 25 de janeiro de 2024. 
Parece que foi ainda outro dia: o 
Brasil se levantou contra a Dita-
dura Militar e foi às ruas vestido 
de amarelo pela volta da demo-
cracia e das eleições diretas para 
presidente da República na me-
morável campanha das "Diretas 
Já". Era o Comício das Diretas Já, 
na Praça da Sé, em São Paulo.
 Ironia do destino: boa 
parte do Brasil também se vestiu 
recentemente com a camiseta 
da seleção de futebol para par-
ticipar de atos antidemocráticos 
(08/01) promovidos pelo go-
verno eleito com o objetivo de 
continuar no poder e reviver o 
Golpe de 1964. Dos figurões no 
palanque daquela época, Leonel 
Brizola, Ulysses Guimarães e 
Tancredo Neves, só sobreviveu 
na políticam até hoje, o tri-presi-
dente, Luiz Inácio Lula da Silva.

 A campanha das Dire-
tas Já, iniciada em 31 de março 
de 1983, em Pernambuco, mo-
bilizou todo o país. Em 1983, 
foram organizados 06 (seis) 
comícios. Em 1984, foram 35. 
O movimento lutava pela apro-
vação da Emenda Dante de Oli-
veira que propunha o fim das 
eleições indiretas impostas ha-
via 20 anos pelo governo mili-
tar. A emenda tinha em vista as 
eleições presidenciais marcadas 
para 15 de novembro de 1984.
 No caderno cultural 
Ensina História, coordenado por 
Joelza Ester Domingues, está es-
crito: A campanha foi possível, 
inclusive do ponto de vista lo-
gístico e operacional, porque em 
1984 a oposição já governava 
dez Estados importantes, con-
quistados nas primeiras eleições 
diretas para governador desde 
1965: 09 (nove) do PMDB e -1 
(um) do PDT.

 Ulysses Guimarães, 
presidente do PMDB, o maior 
partido da frente de oposição, 
foi a personalidade que mais se 
destacou na campanha, o que o 
que lhe valeu o título de “Senhor 
Diretas” e grande popularidade. 
Se a emenda fosse aprovada, se-
ria o candidato natural do PMDB 
à Presidência da República.
 Luiz Inácio Lula da Sil-
va, presidente do PT, foi um líde-
res da campanha desde o seu iní-
cio. Seu partido foi o 1º a chamar 
01 (um) comício em São Paulo, o 
do Pacaembu, realizado em 27 de
novembro de 1983, em parce-
ria com outras legendas e a Co-
missão Justiça e Paz. Lula já era 
nome conhecido por liderar os 
metalúrgicos do ABC paulista nas 
greves de 1978, 1979 e 1980 que 
desafiaram a ditadura reivindi-
cando aumento salarial e melho-
res condições de trabalho.
 Osmar Santos, con-
sagrado narrador esportivo e 
apresentador de televisão, foi o 
locutor oficial dos comícios da 
campanha das Diretas Já. Sua 
atuação vibrante ao anunciar 
os oradores, informar sobre as 

dimensões do evento e o anda-
mento da campanha tornou-se 
uma marca do movimento. Do 
meio esportivo também se des-
tacaram nas Diretas Já, o jorna-
lista Juca Kfouri, conhecido por 
denunciar a “Máfia da Loteria 
Esportiva” em 1982, e o jogador 
de futebol Sócrates.
 E ainda: Fernando 
Henrique Cardoso, Luís Carlos 
Prestes, Pedro Simon, Miguel 
Arraes, Mário Covas, Eduardo 
Suplicy, Roberto Freire, Mar-
cos Freire, Moreira Franco, 
Fernando Lyra, Sobral Pinto, 
além de grande número de ar-
tistas, músicos e intelectuais. 
A campanha das Diretas Já foi 
embalada por músicas espe-
cialmente compostas para ela 
ou inspiradas pelo desejo de re-
democratização: Menestrel das 
Alagoas, de Milton Nascimento 
e Fernando Brant, composta em 
homenagem a Teotônio Vilela; 
Coração de Estudante, de Mil-
ton Nascimento e Wagner Tiso, 
composta para o filme “Jango”, 
de Sílvio Tendler; Pelas Tabelas, 
de Chico Buarque; Vai Passar, de 
Chico Buarque e Francis Hime.

Há 40 anos, Brasil se vestia de 
amarelo pela volta da democracia!

Lideranças e personalidades nas Diretas Já!

Leonel Brizola (microfone) ao lado de Tancredo Neves, no Comício das Diretas Já: Largo da 
Candelária, no Rio de Janeiro, 17 de fevereiro de 1984 (Acervo CPDoc FGV)

O então presidente nacional do recém-criado PT, Luiz Inácio Lula da Silva, discursa ao lado do 
governador de São Paulo da época, Franco Montoro (PMDB) (crédito da imagem: Jorge Araújo/ 
25.jan.1984/Arquivo Folhapress)

 A secretaria 
municipal de Cul-
tura, Turismo e Co-
municação marcou 
para esta sexta-fei-
ra, o Cine Ceu das 
Artes, com 20 va-
gas para crianças 
de 08 a 10 anos de 
idade. A meninada 
está de férias e terá 
ocupação artísti-
ca, aprendendo a 
fazer artesanato, 
com profissionais 
da área.

Cine CEU das Artes e oficina de artesanato

Carnaval de Ponte Nova será em bairros
divulga o chamamen-
to para todos os bairros 
que tem interesse em 
organizar o bloco da sua 
comunidade manifes-
tem interesse.
 A secretaria mu-
nicipal de Cultura, Tu-
rismo e Comunicação 
(Semctc), órgão da Pre-

 O Carnaval de 
Blocos em bairros é ten-
dência dos maiores car-
navais do país e são fru-
to de parceria do poder 
público com associações 
de bairro ou represen-
tantes das comunidades. 
No fim de todos os anos, 
desde 2018, a Prefeitura 

feitura de Ponte Nova 
garante 100% da estru-
tura e atrações. É a co-
munidade que organiza, 
faz a mobilização social 
e adiciona ações e pro-
postas para tornar o Car-
naval da sua comunida-
de ainda melhor.
 “Vejam a agen-

da completa e presti-
giem: uma proposta 
para toda a família e 
pensada para garantir 
não só a folia, mas a sua 
segurança”, diz nota da 
Semtc nas redes sociais. 
Acesse o link ponteno-
va.mg.gov.br e confira a 
programa completa.
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MP atualiza dados sobre presos que não retornaram 
aos presídios: aciona promotoria de Ponte Nova

 O Ministério Públi-
co deve complementar os 
pedidos à Justiça de regres-
são de regime de cumpri-
mento de pena e a expedi-
ção de mandado de prisão 
dos presos e ainda não re-
tornaram aos estabeleci-
mentos prisionais depois de 
serem beneficiados com a 
saída temporária de Natal.
 Por causa da atuali-
zação da situação, o Centro de 
Apoio Operacional Criminal e 
o Núcleo de Execução Penal 
do Ministério Público comu-
nicaram o fato à promotoria 
de Justiça das comarcas Ponte 
Nova, Mariana, Coronel Fabri-
ciano, Ipatinga, João Monle-
vade e Manhuaçu.
 Dos 160 sentencia-
dos que não cumpriram o 
prazo estabelecido pela Jus-
tiça, 56 ainda estão sendo 
procurados. A atualização do 
levantamento realizado pelo 
Ministério Público identifi-

 Em uma medida 
para fortalecer a agricultura 
familiar e promover a segu-
rança alimentar nas escolas, 
o Governo de Minas ampliou 
o limite de isenção de ICMS 
para produtores rurais que 
comercializam para o Progra-
ma Nacional de Alimentação 
Escolar (PNAE) em até R$ 40 
mil por ano. Anteriormente, 
o valor máximo era de R$ 20 
mil anuais.
 Para que isso pos-
sa ser executado, o Estado 
aderiu ao Convênio nº 105 
do Conselho Nacional de Po-
lítica Fazendária (Confaz), 
aprovado em 2023. A diretriz 
autoriza a isenção nos esta-
dos, especificamente para 
produtores rurais vinculados 
ao Programa Nacional de For-
talecimento da Agricultura 

cou que dos 3.760 registros 
de saídas temporárias ocor-
ridas entre 18 de dezembro 
de 2023 e 1º de janeiro de 
2024, 160 presos benefi-
ciados não retornaram aos 
estabelecimentos prisionais 
dentro do prazo estipulado 
pelo Poder Judiciário.
 De acordo com o 
Departamento Penitenciário 

Familiar (Pronaf).
 A ação busca fomen-
tar a produção rural e asse-
gurar a oferta de produtos 
saudáveis e de qualidade nas 
instituições escolares, con-
tribuindo para a promoção 

de Minas Gerais (Depen), ór-
gão do Ministério da Justiça 
e Segurança Pública, dos 74 
foragidos, 06 (seis) estavam 
em cumprimento de pena 
em APAC's (Associação de 
Proteção e Assistência aos 
Condenados), situadas nas 
comarcas de Manhuaçu, Al-
fenas, Campo Belo, Itaúna, e 
São João del-Rei.

de hábitos alimentares mais 
conscientes entre os estudan-
tes. A medida é aplicável às 
operações com destino às es-
colas da rede pública estadual 
e municipal de ensino.
 Aproximadamente 
3,4 mil instituições escola-
res, 4,7 mil agricultores fami-
liares, 163 associações e 74 
cooperativas da agricultura 
familiar, além de dois con-
selhos de desenvolvimento 
comunitário e 01 (um) fórum 
de desenvolvimento susten-
tável, foram beneficiados 
pelo PNAE em Minas Gerais. 
Em 2022, 21,7 toneladas de 
alimentos foram comerciali-
zadas, a partir de valor execu-
tado de quase R$ 160 milhões 
em recursos do Governo do 
Estado e da União.

 *** Concurso da 
Aeronáutica para o exa-
me de admissão ao Curso 
de Formação de Sargentos 
(CFS) para o primeiro se-
mestre do ano de 2025. A 
seleção preencherá 169 
vagas para candidatos de 
ambos os sexos: 135 para 
ampla concorrência e 34 
reservadas aos negros.
 O CFS é minis-
trado sob regime de in-
ternato militar na Esco-

la de Especialistas de 
Aeronáutica (EEAR), em 
Guaratinguetá/SP, e tem 
duração aproximada de 
02 (dois) anos. Abertura 
das inscrições: começou 
no dia 20 de janeiro, com 
encerramento das inscri-
ções marcadas para 12 de 
março de 2024. As Provas 
estão marcadas para o dia 
02 de junho e a divulga-
ção do Gabarito sairá no 
dia 04 de junho de 2024.

Comunidades afetadas pelo desastre da 
Barragem de Fundão são ouvidas em Mariana

Casarão em Ouro Preto 
pertenceu ao Inconfidente

 tenente-coronel Paula Freire
 Dois meses após o 
então governador em exer-
cício, desembargador José 
Arthur de Carvalho Pereira 
Filho, assinar a desapro-
priação de 01 (um) sobrado 
Setecentista em Ouro Preto, 
para abrigar o Museu do Ju-
diciário, o juiz Neanderson 
Martins Ramos deferiu o 
pedido encaminhado pela 
Advocacia-Geral do Estado.
 O imóvel perten-
ceu ao tenente-coronel 
Francisco de Paula Freire 
de Andrade, que lutou a 
favor da Inconfidência mi-
neira, ao lado de o Tiraden-
tes (Joaquim José da Silva 
Xavier). O imóvel foi sede 
do Tribunal da Relação de 

Ouro Preto de 1874 a 1897. 
Com 02 (dois) pavimentos, 
a construção e o respecti-
vo terreno, que perfazem 
aproximadamente 800 m², 
estavam na posse de em-
presário e sua esposa, resi-
dentes em Ouro Preto.
 O casarão e foi de-
sapropriado em benefício 
do Estado de Minas Gerais. 
De acordo com o presiden-
te do Tribunal de Justiça, 
desembargador José Arthur 
de Carvalho Pereira Filho, 
a criação desse espaço de 
arte, história e cultura na 
antiga Vila Rica tem signi-
ficado especial para o judi-
ciário mineiro.

Momento de visita com atingidos em Mariana (crédito da foto: Quel Satto/Cáritas MG/ATI Mariana)

Depois da visita aos locais atingidos pela lama da Samarco, uma parada para ouvir os atingidos 
(crédito da foto: Quel Satto/Cáritas MG/ATI Mariana)

MUSEU DO JUDICIÁRIO

Imóvel que viabilizou decisões históricas para o destino de Minas, na antiga Rua Direita, 
em Ouro Preto, abrigará Museu do Judiciário (crédito da foto: acervo Iphan)

Comitiva de representantes do MP, MPF, AGU e TRF 6 
estiveram na área afetada, em 19 de janeiro de 2024



Sexta-feira, 26 de janeiro de 2024

21ª Companhia Independente comemora
 15 anos realizando a Operação Predição

de Nova, Vila Alvarenga e o 
Conjunto Habitacional Dal-
vo de Oliveira Benfeito (Vila 
Alvarenga). Segundo fontes 
policiais, o objetivo é com-
bater o tráfico de drogas, 
entre outros crimes.
 Balanço da Polícia 
Militar: foram cumpridos 
26 mandados judiciais de 
busca e apreensão; arregi-
mentação de aproximada-
mente 110 policiais milita-
res, aeronave do Comando 
de Aviação do Estado (CO-
MAVE/BH) e equipes da 
ROCCA (Rondas Ostensivas 
com Cães) provenientes 
das cidades de Ipatinga e 
Manhuaçu. A “Operação 

 Para comemorar 
o 15º aniversário de ins-
talação da 21ª Companhia 
Independente da Polícia 
Militar, que funciona no 
Bairro Guarapiranga, nas 
antigas dependências do 
DEER (Departamento de 
Edificações e Estradas de 
Rodagem de Minas Ge-
rais), está sendo realizada 
a *Operação Policial Predi-
ção, nas cidades de Ponte 
Nova, Urucânia, Piedade 
de Ponte Nova e Jequeri.
 Em Ponte Nova, a 
“Operação Predição”, com 
diversas guarnições de mi-
litares, percorreu os bairros 
de Fátima, São Pedro, Cida-

Armas e munições apreendidas na “Operação Predição”, que comemora 15 anos da 21ª Com-
panhia Independente da Polícia Militar em Ponte Nova

Drogas e dinheiro: resultado da operação policial de 22/01

Condenado no Vale do Rio Piranga: 
divulgou fotos íntimas da ex-mulher 

oferecendo serviços sexuais
 A 9ª Câmara Cri-
minal do Tribunal de Jus-
tiça confirmou, em 18/01, 
a sentença da Comarca de 
Alto Rio Doce, cidade que 
faz divisa com o município 
de Senhora dos Remédios, 
integrante da Bacia Hidro-
gráfica do Rio Piranga. No 
processo, o Tribunal de 
Justiça condenou 01 (um) 
homem a 04 (quatro) anos, 
10 meses e 10 dias de reclu-
são e a 03 (três) meses de 
detenção por descumprir 
medida protetiva e expor a 
ex-mulher por meio de por-
nografia de vingança.
 O homem, que 
está preso desde agosto de 
2022, ainda terá que inde-
nizar a vítima em R$ 10 mil 
por danos morais. Segundo 
a mulher relatou na ação, 
após terminar o relaciona-

mento de dez anos com o 
réu, ele passou a importu-
ná-la. Em 31 de dezembro 
de 2021 e em 02 de janeiro 
de 2022, o ex-companheiro 
foi até a casa da vítima ar-
mado com uma faca e teria 
feito ameaças a ela e tam-
bém à sua família.
 Esses episódios 
levaram a mulher a soli-
citar medida protetiva. A 
ordem judicial, concedida 
em 04 de janeiro de 2022, 
proibia o réu de se aproxi-
mar e de manter contato 
com ela, o que teria sido 
desrespeitado. No dia 10 
do mesmo mês e em 28 de 
abril de 2022, o acusado, 
se passando pela ex-com-
panheira, postou em redes 
sociais fotos íntimas dela, 
seguidas de anúncios de 
serviços sexuais.

PORNOGRAFIA DE VINGANÇA

Predição” continuará du-
rante todo o mês de janeiro 
de 2024.
 Foram presas 16 
pessoas e apreendido e 01 
(um) menor de idade; 05 
(cinco) deles são foragidos 
da Justiça; 01 PT calibre 
380; 03 (dois) revólveres 
38, 32 e 22; 02 (duas) espin-
garda: calibre 36 e polveira; 
01 (uma) garrucha calibre 
32; 09 (nove) munições ca-
libre 44; 07 (sete) munições 
calibre 38; 16 munições ca-
libre 380 e 04 (quatro) mu-
nições calibre 9 mm.
 Outros materiais 
ilegais apreendidos: 49 ta-
bletes de maconha; 27 bu-
chas e 07 (sete) cigarros da 

mesma droga; 57 pedras de 
crack; 19 pinos de cocaína; 
01 (uma) balança de preci-
são; 02 (duas) identidades 
falsas; 02 (dois) rádioco-
municadores; 200 pinos 
de plástico vazios; 01 (um) 
coldre; 09 (nove) aparelhos 
celulares; 01 (um) caderno 
com anotações referentes ao 
tráfico; R$ 2.224,00 em mo-
eda corrente; várias embala-
gens plásticas comumente 
utilizadas para embalar en-
torpecentes.
 (*) Predição 
é o ato ou efeito de 
predizer, de afirmar 
o que vai acontecer no 
futuro; profecia; pre-
visão; vaticínio.

A calma Alto Rio Doce ficou chocada com o nível do vingador pornográfico, que foi condenado e 
preso por expor a ex-mulher nas redes sociais

ram durante uma opera-
ção antidrogas da Polícia 
Militar. Os agentes mili-
tares receberam informa-
ções de que no endereço 
(Bairro Maria Eugênio) 
estava acontecendo tráfico 
de drogas. Durante bus-
cas foram encontrados 32 
papelotes de cocaína, 01 
(um) rádio amador e certa 
quantia em dinheiro.

ciais civis que o suspeito 
tinha o hábito de fotografar 
mulheres e crianças em 
momentos íntimos, sem 
consentimento. Com essas 
informações, os policiais 
civis tentaram abordar o 
homem para entrevistá-lo.
 Ele tentou fugir dos 
agentes policiais pulando 
os muros de diversas casas, 
mas foi capturado pelos 
investigadores dentro da 
residência de outro mora-
dor do bairro. No celular do 
homem a polícia encontrou 
vasto material pornográfico, 

 Dois (02) homens, 
de 18 e 19 anos, foram pre-
sos por uma guarnição da 
Polícia Militar, na sema-
na passada (19/01). Eles 
poderão ser enquadrados 
posse e posteriormente in-
diciados por tráfico de dro-
gas. A operação policial 
aconteceu no Bairro Maria 
Eugênia, na parte da noite.
 As prisões ocorre-

 Na segunda-feira, 
22 de janeiro, 01 (um) ho-
mem de 27 anos, foi preso 
pela Polícia Civil, na cidade 
de Ubá. Ele é suspeito de 
abusar sexualmente de sua 
filha de 04 anos (quatro) 
e de registrar e armazenar 
imagens pornográficas de 
crianças. Ele também tinha 
fotos íntimas de adultos (vi-
zinhos), sem autorização.
 As investigações 
da Polícia Civil começaram 
após denúncia oferecida 
no dia 19 de janeiro. Vizi-
nhos relataram para poli-

Droga apreendida em Viçosa, na semana passada

Homens são presos com drogas

Homem preso por abusar sexualmente de sua filha de 04 anos

VIÇOSA

UBÁ

imagens de vizinhos em mo-
mento íntimo, além de mui-
tas fotografias da filha, de 04 
(quatro anos), sem roupa, 
em posições sexuais, sendo 

abusada por ele. O homem 
foi preso em flagrante delito 
e encaminhado ao Presídio 
de Ubá.
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Policiais de Jequeri, Urucânia e Ponte Nova recuperam 
carros clonados e desarticulam rede de receptação

prática de clonagem.
 Dentre os veícu-
los recuperados, a Che-
vrolet Montana tinha re-
gistro de roubo em Itabira; 
01 (uma) das Fiat Strada 
foi furtada em Belo Hori-
zonte. A outro Fiat Strada, 
de cor branca, mostrou si-
nais de adulteração, mas 
a origem ainda está sendo 
investigada.
 A 4ª picape recu-
perada envolveu milita-
res de Jequeri e Urucânia, 
aconteceu quinta-feira, 
18/01, após denúncias so-
bre a picape Fiat Strada, 
placa RNF-2G66, envolvi-
da em atividades ilícitas. 
Inicialmente, o esforço 
para apreender o veículo 
foi dificultado pela fuga do 
proprietário. Entretanto, 
sem que se esperasse, o 
proprietário entregou vo-
luntariamente o veículo na 
sede do quartel em Jequeri.
 Durante a verifi-
cação de identificação sur-
giram evidências claras de 

 Foi encontrado no 
fim da tarde de domingo, 
21 de janeiro, o corpo de 
Paulo Henrique Teófilo, co-
nhecido popularmente por 
Torão, 36 anos. Ele estava 
desaparecido desde a noite 
de sábado, 20 de janeiro, 
após ser arrastado por uma 
enxurrada no Bairro Nova 
Era, próximo ao Bahamas 
Mix, em Viçosa.
 As buscas realiza-
das por agentes do Corpo de 
Bombeiros duraram mais 
de 20 horas e o corpo foi 
encontrado há mais de 02 

 A Polícia Militar 
de Jequeri, com apoio de 
equipes das cidades de 
Urucânia e Piedade de 
Ponte Nova, além de in-
vestigações da P2 (PM) de 
Ponte Nova, recuperou 04 
(quatro) veículos clona-
dos. Com esta operação os 
policiais militares conse-
guiram desarticular a rede 
de receptação de veículos. 
A ação foi desencadeada 
após informações apon-
tarem a circulação de ca-
minhonetes adquiridas de 
forma ilícita na região.
 Os levantamentos 
e o cruzamento de dados 
pelas equipes policiais 
culminaram no sucesso da 
operação, que localizou 02 
(dois) modelos Fiat Stra-
da e 01 (um) Chevrolet 
Montana. Após verificação 
nos sistemas de registro, 
constatou-se que os veícu-
los possuíam registros em 
localidades distintas e es-
tavam em nome de outros 
proprietários, revelando a 

(dois) quilômetros da pon-
te do Bairro Nova Era, onde 
testemunhas afirmaram ter 
visto Paulo Henrique ser le-
vado pela enxurrada após o 
motociclista tentar
atravessar a rua alagada.
 Segundo o Corpo 
de Bombeiros Militar, o 
corpo estava parcialmente 
submerso e preso a galhos 
de árvores. A motocicle-
ta em que ele estava, 01 
(uma) Honda CG azul, foi 
localizada sem a placa ain-
da na noite do ocorrido, 
próximo ao Bahamas Mix.Bombeiro próximo à galhada onde o corpo de Paulo Henrique Teófilo Torão foi encontrado (crédi-

to da foto: Corpo de Bombeiros/divulgação)

Um dos veículos recuperados pela PM de Jequeri

O acidente na Ponte do Evaristo 
foi sem gravidade: registro da 

Polícia Rodoviária Federal

Morador de Ubá é preso por possível tráfico de 
drogas: tentar fugir de blitz perto de Juiz de Fora

 No início da noite 
de domingo, 21 de janeiro, 
foi registrado acidente na 
Ponte do Evaristo, quan-
do o veículo Astra capo-
tou e ainda bateu com o 
guarda-corpo (mureta de 
proteção). Havia 03 (três) 
vítimas, sendo 02 (dois) 
homens e 01 (uma) mu-
lher. Inicialmente eles rece-
beram assistência de popu-
lares. Estavam conscientes 
e orientados, apresentando 
pequenas escoriações.

 Operação da Polícia 
Militar Rodoviária contra o trá-
fico de drogas na MG 353, KM 
70, em Juiz de Fora, perto de Co-
ronel Pacheco, resultou na pri-
são de homem, que responderá 
por porte ilegal de arma de fogo 
de uso restrito e posse de droga. 
A ação teve início quando as 
autoridades deram ordem de 
parada a um veículo GM Cobalt 
com placa NYE-5A38, oriundo 
da cidade de Ubá. O motorista 
identificado como L.R.F, de 34 
anos, ignorou a ordem e tentou 
fugir do local.
 Os militares conse-

 O senhor de 52 
anos queixava-se de dor na 
região das costas e foi imo-
bilizado em prancha longa e 
conduzido pela Unidade de 
Resgate do Corpo de Bom-
beiros ao serviço de Urgên-
cia e Emergência do Hospital 
César Leite, em Manhuaçu. 
As outras vítimas estavam 
andando pelo local da ocor-
rência e foram conduzidas 
pela equipe do SAMU de Ma-
nhuaçu. (Com informações 
do Portal Caparaó).

guiram abordar o veículo e 
identificar o suspeito, após 
perseguição pela rodovia. 
Diante das inconsistências nas 
narrativas apresentadas por 
L.R.F sobre seu deslocamento 
até Juiz de Fora, as autoridades 
procederam com buscas no in-
terior do veículo, onde foram 
encontrados 01 (uma) barra 
prensada de maconha, arma 
de fogo de uso restrito com 
numeração raspada, 02 (dois) 
carregadores, sendo 01 (um) 
alongado, 25 munições intac-
tas: 11 de calibre 9 mm, 12 de 
calibre 40 e duas de calibre 38.

Corpo de Bombeiros encontra corpo de de motociclista que tentou 
atravessar rua alagada foi encontrado pelo Corpo de Bombeiros

VIÇOSA

MANHUAÇU

adulteração. Uma análise 
mais aprofundada reve-
lou que o veículo era, na 
realidade, uma caminho-
nete Fiat Strada Freedom 
13 CS, placa RNY-6D11, 
cor cinza, registrada em 
Contagem e furtada em 
abril de 2023. O veículo 
apreendido foi removido 
para o pátio credenciado 
de Ponte Nova e o proprie-
tário foi detido e encami-
nhado à Delegacia de Po-

lícia Civil de Jequeri para 
procedimentos legais.
 Foram identifi-
cados 03 (três) homens 
como responsáveis nos 
registros de ocorrência. 
Dois (02) afirmaram ter 
adquirido os veículos de 
uma pessoa com residên-
cia em Itabirito e ligações 
familiares em Jequeri. O 
3º relatou ter comprado 
um dos veículos por meio 
rede social.



Sexta-feira, 26 de janeiro de 2024

Esporte Clube Palmeirense promove a 
9ª Copa Verão de Voleibol no Ginásio Coberto

Começou o Campeonato Mineiro com vitórias 
do Cruzeiro e América e derrota Galo

 O Campeonato 
Mineiro de 2024 teve o 
pontapé inicial na quarta-
-feira, 24 de janeiro. Atual 
tetracampeão estadual, o 
Atlético é o principal fa-
vorito ao título, mas tem 
a hegemonia ameaçada 
pelos rivais América e Cru-
zeiro. Reforçados para as 
divisões nacionais deste 
ano, os clubes do interior 
também estão no páreo e 
prometem desafiar a força 
do trio da capital. 
 O Estadual, pro-
movido pela Federação 
Mineira de Futebol, deste 
ano repete o formato de 
disputa iniciado em 2023. 
As 12 equipes estão divi-
didas em 03 (três) grupos. 
América, Atlético e Cruzei-
ro são os cabeças de chave. 

Grupo A: Cruzeiro, Tom-
bense (Tombos), Ipatinga 
e Itabirito; Grupo B: Atlé-
tico, Villa Nova (Na Lima), 
Pouso Alegre e Uberlân-
dia; Grupo C: América; 
Athletic (São João del-Rei); 
Democrata GV (Governa-
dor Valadares) e  Patroci-
nense (Patrocínio).

 Resultados da ro-
dada de quarta-feira, 24 
de janeiro: Tombense 2 x 
2 Uberlândia; Villa Nova 1 
x 2 Cruzeiro; Athletic 2 x 1 
Ipatinga; Democrata GV 1 x 
3 Itabirito e Patrocinense 2 
x 1 Atlético. Na quinta-fei-
ra 25 de janeiro: América  
6 x 0 Pouso Alegre.

 A equipe do E.C Palmeirense B levantou  o caneco de campeã feminina

O Independente F.C enfrenta o E.C Riodocense para tentar chegar à 1ª Copa Juventude

 Nos dias 19, 20 e 
21 de janeiro, a diretoria de 
esportes do clube Índio, o  
E.C Palmeirense, clube com 
sede em Palmeiras, promo-
veu a sua 9ª Copa Verão 
de Voleibol, com a partici-
pação de 07 (sete) equipes 
na categoria masculina: 
Inter Raul Soares; Viçosa; 
Acaiaca; ECP/Juvenil; ECP/
Ponte Nova; Projeto Sada 
Cruzeiro (João Monleva-
de) e UFOP. Na categoria 
feminina o torneio teve a 
participação de 04 (quatro) 
equipes E.C Palmeirenses 
A; E.C Palmeirense B; Inter 
Raul Soares e Viçosa.
 Destaques mascu-
lino: melhor levantador/
Joanderson (Acaiaca); me-
lhor atacante/Matheus-U-

 Iniciada na 1ª se-
mana deste mês de janeiro 
de 2024, a Copa Juventude, 
categoria Sub-120 está che-
gando às partidas semifi-
nais neste final de semana, 
com 02 jogos, que serão 
realizados no sábado, 27 de 
janeiro, no Estádio Mário 
Lobo(Pau d’alho), campo 
do E.C Palmeirense, que 
não se classificou.
 Realizada pela 
Liga Municipal de Despor-
tos de Ponte Nova, a Copa 
da Juventude reuniu 08 
(oito) equipes, com apenas 
um time de Ponte Nova, os 
outros 07 (sete) eram de 
Amparo do Serra, São Mi-
guel do Anta, Acaiaca, Barra 
Longa, Urucânia, Rio Doce e 
Viçosa. A equipe de espor-
tes da Rádio Montanhesa 
670 Khz vem dando cober-
tura ao evento e inclusive 
em canal do YouTube. 
 No sábado, 20/01, 
o E.C Palmeirense deu 
adeus torneio ao perder 
por 2 x 1 para o E.C Riodo-
cense. Ainda no sábado, 

FOP; melhor saque/Rafael 
ECP/Ponte Nova; melhor 
bloqueio/Pedro-Acaiaca; 
melhor passe/Pablo  UFOP; 
melhor libero/Gean-Acaia-
ca; MVP/Joanderson-Acaia-

20/01, Viçosa Esporte e La-
zer/Vel  cumpriram tabela, 
quando venceu por 3 x 0 a 
equipe da equipe América 
F.C (Amparo do Serra. No 
domingo, 21 de janeiro: E.C 
Barralonguese 3 x  0 G.E.U 
(Urucânia); Independente 
F.C (Acaiaca) 3 x 0 São-Mi-
guelense F.C (São Miguel 
do Anta). 

ca. Destaques femininos: 
melhor levantadora/Pety-E. 
C. Palmeirense B; melhor 
atacante/Patricinha-E.C Pal-
meirense B; melhor saque/
Danielle – E.C Palmeirense 
A; melhor líbero/Glaura-E.C 
Palmeirense B; melhor pas-
se/ Gilcely-E.C Palmeirense 
A; melhor bloqueio/Maíra-
-E.C Palmeirense A; MVP/
Rose-E.C. Palmeirense.
 A equipe de Acaia-
ca levou o troféu de cam-
peão da 9ª Copa Verão de 
Voleibol, que levou bom 
número de torcedores ao 
Ginásio Poliesportivo Go-
vernador Hélio Garcia (Pal-
meirense), localizado no 
Bairro Guarapiranga. Já o 
título feminino ficou em 
Ponte Nova, conquistado 
pelo E.C Palmeirense B.

 No sábado, 27 de 
janeiro acontecem as se-
mifinais: às 15h30min E.C 
Riodocense x Independente 
F.C; às 17h30min jogam E.C 
Barralonguense x América 
F.C. Se houver empate a de-
cisão será em cobra de pena-
lidades máximas. A decisão 
da Copa será no dia  03 de 
fevereiro, às 16 horas.

A cidade de Acaiaca mandou o time campeão

A equipe do América goleou equipe do Pouso Alegre por 6x0, com 5 gos de Mastriani

Semifinalistas da Copa Juventude duelam 
para chegar à final em 03 de fevereiro
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Corrida de São Sebastião terá número 
recorde de participantes em 2024

viária Velha (revitalizada), 
Novo Centro (parte baixa do 
Centro Histórico.
 Participação dos úl-
timos 03 (três) anos: 2023 - 
195 participantes; 2019 - 326 
participantes e 2018 - 150 
participantes. Nos anos 2020 
e 2021 não houve corrida 
devido à pandemia do coro-
navírus. O percurso tem 7,6 
quilômetros, com a largada 
marcada para 08h30min. 
Serão 04 (quatro) pontos de 
hidratação, além da largada 
e chegada: Praça Cid Martins 
Soares (Palmeiras; Guarapi-
ranga (ponto de controle dos 

 Com mais de 400 
inscritos, a 27ª Corrida de São 
Sebastião e a 8ª Caminhada 
de São Sebastião, competições 
coordenadas pela ACIP/CDL 
(Associação Comercial e In-
dustrial de Ponte Nova e Clu-
be de Dirigentes Lojistas) em 
parceria com as secretarias 
municiais de Cultura, Lazer e 
Turismo e de Esporte, Lazer 
e Juventude, órgão do Poder 
Executivo, de Ponte Nova, 
será realizada no próximo 
domingo, 28 de janeiro, com 
a largada e chegada na Rua 
José Felipe de Freitas Castro, 
na margem esquerda do Rio 
Piranga, ao lado da Rodo-

corredores; Avenida Getúlio 
Vargas, após a saída da Ponte 
do Bahamas, em direção ao 
Triângulo e na Avenida Antô-
nio Brant Ribeiro (Vila Cen-
tenário), em frente ao Asilo 
Municipal.
 Além de Ponte Nova, 
estão inscritos atletas de mais 
35 cidades de Minas Gerais: 
Abre Campo, Acaiaca, Alvinó-
polis, Barra Longa, Belo Ho-
rizonte, Bocaiuva, Coimbra, 
Conceição de Ipanema, Dom 
Silvério, Ervália, Guaraciaba, 
Itabira, Jequeri, João Monle-
vade, Manhuaçu, Mariana, 
Matipó, Mutum, Nova Lima, 
Oratórios, Pedra Bonita, Porto 

Firme, Raul Soares, Rio Casca, 
Rio Doce, Rio Piracicaba, Santa 
Bárbara, Santa Cruz do Escal-
vado, Santo Antônio do Grama, 
São Geraldo, São Miguel do 
Anta, Urucânia, Viçosa.
 A Corrida de São 
Sebastião terá a participação 
de 02 (dois) participantes do 
estado de São Paulo, sendo 01 
(um) da cidade de São Paulo 
e outro de Bragança Paulista, 
interior do estado. Todos os 
atletas receberão medalhas 
de participação e os primei-
ros colocados receberão tro-
féus e dinheiro, tanto para a 
categoria feminina quanto 
para a masculina.

A Corrida de São Sebastião saiu do Centro Histórico, perto da Matriz de São Sebastião, e foi parar na 
margem esquerda do Rio Piranga, perto da Rodoviária Velha

Geral masculino de 2023: 1º lugar: Glenison Gilbert de Carvalho (23’09"); 2º lugar: Gilberto Silvestre 
Lopes (23’16"); 3º lugar: José Geraldo Ferreira Júnior (23’34")

Cruzeiro é o vice-campeão da Copa São 
Paulo de Futebol Júnior, a famosa Copinha
 Competição de base 
mais tradicional do futebol 
brasileiro, a Copa São Paulo de 
Futebol Júnior, a famosa Copi-
nha chegou à sua 54ª edição 
em 2024 e começa dia 02 de ja-
neiro, com 128 times divididos 
em 32 grupos. Para chegar à fi-
nal as equipes do Cruzeiro E.C e 
S.C. Corinthians realizaram 08 
(oito) jogos.
 As 02 (duas) equipe 
fizeram a final da competição 
de base ontem, quinta-feira, 
25 de janeiro na Neo Química 
Arena, campo do Corínthians, 

conforme está previsto no re-
gulamento da competição, que 
é promovida pela Federação 
Paulista de Futebol. A equipe 
do Corinthians venceu por 1 x 
0  a partida e tornou-se cam-
peão. Esta é a 11ª conquista 
do time paulista. O Cruzeiro 
continua com apenas uma con-
quista: 2007, quando os Crias 
da Toca acabaram com a festa 
dos paulistas e conquistaram 
o título do torneio de base ao 
vencer o São Paulo por 6 a 5 
nas penalidades.

O Cruzeiro venceu C.R Flamengo (Rio de Janeiro), na semifinal e encarou o maior vencedor da Co-
pinha e acabou derrotado


